

## El potencial de Asia



UÉ es Asia? Esta pregunta se planteó muchas veces cuando estábamos preparando este número de *F&D*. A primera vista, la respuesta parece simple: Asia es la locomotora de la economía mundial, y ha registrado tasas de crecimiento impresionantes en las últimas décadas.

De hecho, esta región podría hacer historia: si las tendencias actuales continúan, en menos de dos décadas la economía “asiática” será más grande que las de Estados Unidos y Europa *juntas*, una posibilidad que ha llevado a algunos a referirse al siglo XXI como el “Siglo de Asia”.

Pero si observamos más atentamente, vemos una diversidad asombrosa. Más allá de los titulares, la imagen es compleja y rica en contrastes. “Asia” reúne a países de todo tamaño —desde las diminutas islas del Pacífico a India y China, las dos naciones más pobladas del mundo— y a países en todas las etapas de desarrollo económico: desde economías “de frontera” que están luchando para ascender en la escala económica y salir de la pobreza a potentes mercados emergentes y economías avanzadas.

Algunos países asiáticos ofrecen modernos mercados financieros y son centros de innovación tecnológica, mientras que otros son primordialmente agrícolas.

En esta región viven 700 millones de personas pobres, alrededor del 65% de la población pobre del mundo, una cifra que contrasta fuertemente con la fortaleza económica y la creciente prosperidad de Asia.

Naturalmente, Asia no es monolítica. En este número de *F&D* se examina Asia desde diferentes ángulos, tratando de ofrecer una visión amplia del presente y el futuro de esta región. En primer lugar, presentamos un panorama general de la región, preparado por el Director del Departamento de Asia del FMI, Changyong Rhee, quien argumenta que Asia deberá enfrentarse a cinco importantes desafíos para continuar su brillante trayectoria económica.

David Dollar examina el reequilibrio de la economía de China —de la inversión al consumo— y los efectos que tendrá este cambio en las economías en desarrollo de la región. Shikha Jha y Juzhong Zhuang consideran la importancia de la calidad de las instituciones y la gestión de gobierno para el futuro de Asia, y James Walsh analiza cómo serán las finanzas asiáticas en el futuro. La Gobernadora del Banco Central de Malasia, Zeti Akhtar Aziz, nos presenta su punto de vista sobre la resiliencia de Asia y cómo puede esta región enfrentarse a las transiciones económicas y financieras en el resto del mundo. También incluimos artículos sobre Australia, el kimchi y la influencia mundial y el impacto económico del rapero Psy y otras exportaciones culturales asiáticas.

En otro artículo, tres economistas, Andrea Pescatori, Damiano Sandri y John Simon, debaten una de las cuestiones económicas más polémicas del momento: ¿a partir de qué punto la deuda de una nación compromete su crecimiento a mediano plazo?

Prakash Loungani esboza un perfil de Christopher Pissarides, Premio Nobel de Economía en 2010 por su labor sobre el desempleo y los mercados de trabajo. Por último, no se pierdan el artículo de Timothy Taylor sobre la economía y la moral. El jefe de redacción de *Journal of Economic Perspectives* examina la relación intensa y a veces complicada entre la economía y la virtud.

**Jeffrey Hayden**  
Director editorial